

校長室だより

No. 35

平成29年1月18日(水)

強く やさしく

六ツ美中部小学校校長

かとうよしかず
加藤嘉一

校務員・水谷さんの仕事

冬休みは、子供がいないため暖房をつけることもなく、鉄筋コンクリート仕立ての校舎は、キンと冷えます。冬休みのある日、教室・廊下に異常はないかと校舎内を見回すために階段を登っていこうとすると、遠くから「ガッガッ」となにやら作業をする音が聞こえます。



先生方は職員室にいたはずでしたので、不思議に思い、階段をそっと登っていくと、作業服を着た校務員の水谷さんがしゃがみこんで作業をされていたのだとわかりました。

何をしてくれていたかということ、床タイルの付け替え作業でした。このタイルも消耗品で、それなりの期間が経つと割れたり欠けたりします。全校舎のタイルは、廊下や音楽室などに大変な枚数が張られています。それを丹念に見て、割れのひどいところから、その形に合わせてスペアのタイルをカットし、張り替えてくれていました。寒い中ですが、一人で黙々と作業をしています。そして、手間をかけきれいに張り替えてくれるのです。

この作業は、タイルを張っても接着剤がすぐに乾かないので、子供が行き来する平常日ではできません。水谷さんは、こうした長期期間を利用して計画的にやってくれました。凍てつく校舎の中で。

実は夏休みの期間にも、高温温室になる校舎の中で、この作業を進めてくれました。水谷さんは、暑い日も長袖長ズボンの作業服を着、安全用の手袋やゴーグルをつけ、熱中症にならないよう自己管理もして作業をされています。計画、見通し、安全管理、実行、報告等の自己管理能力がそこにはあります。

学校には、校務員さんは一人しかいません。広い校地の草木の整備やごみの管理、施設・設備の営繕などを担い、一人で行うことが多い大変な業務です。学校はこうした職員の仕事があって、当たり前のように日常を送ることができます。※ちなみによく聞かれることですが、今は学校に宿直する校務員さんはいません。

3学期をしめくくる ー学校経営の重点目標1ー

学校経営重点目標の3学期重点を、少しずつ掲載します。(裏面)

【マーク】 ● 1・2学期から実施中
□ 3学期に実施予定

本年度の重点努力目標（3学期重点分のみ）

ア べんきょうがだいすきな子を育てる

- ・正しい姿勢や学習用具の正しい使い方を身につけさせるとともに、基礎的・基本的な知識及び技能の習得を図る。

□算数「九九」等の検定（校長室）

●英語活動重要センテンスまとめ（カリキュラム作り）

- ・子供のものの見方や考え方、感じ方の理解に努め、「見通し」「振り返り」を大切にしながら問題解決的な単元・授業を構想し、思考力を育成する。

●ESD カレンダー[教科横断的学習]の評価研究（各学年）

●全国学力学習状況調査の結果分析と対策（授業）

●校内研究紀要での検証・まとめ

- ・人の話を共感的に受け止め、理解し、考え、表現する姿勢と思いやりなどの心の醸成を図る。

●仲間の発言に対する自分の考えを語る場面の研究（授業）

●朝の会・集会等でのスピーチ活動

- ・知識・技能を活用したり実践力を育成したりする時間（単元構想を含む）・場・ものの整備に努める。

□学級の学びを発信できる集会・放送の時間の確保

●英語活動実践ゾーン English Street の充実（環境整備）

史上初の中止 1月15日（日）第68回岡崎市民駅伝大会

先日日曜日は、大寒波で雪が舞い散る日。子供会主催の竹馬大会も延期され、市では市民駅伝大会が中止になりました。学校は16日朝、雪合戦でした。

実は、その市民駅伝に中部小関係の職員が何人かが出場等する予定でした。先週の木曜朝会でも子供たちに紹介し、大盛り上がりでした。学校にも活気が出て、とてもうれしいことです。参加予定だった方々は以下の通り。来年期待！

☆OTU【岡崎市の先生で作るチーム】

I部3区 6.5km（矢作神社～大聖寺）…石川駿先生

I部6区 7.7km（羽根小～中総）…青山翔太郎先生

☆ジムジム【岡崎市の事務職員の方】

II部1区 3.2km（渡橋～大聖寺）…佐藤亮太先生

☆すくーるランチ【学校栄養教職員・調理員さんたちで作るチーム】

女子1区 3.2km（渡橋～大聖寺）…小菅理恵先生（昨年の中部小職員）

☆競技役員……………大山康弘教頭先生

